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Zur Sitzung am Gremium 

24.08.2021 Ausschuss für Verkehr 
 
 
 

Leistungssteigerung des ÖPNV ohne Streckenkürzung 
Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 13.08.2021 
 
 
 

Sehr geehrter Herr Ugurman, 
 
aufgrund des sich dramatisch auswirkenden Klimawandels benötigen wir eine schnelle 
Mobilitätswende. Hierfür ist ein kosteneffizienter und gut ausgebauter ÖPNV eine 
Grundvoraussetzung. Beschleunigungsmaßnahmen sind hierbei ein gutes Werkzeug, um 
die Kosten der Linien stark zu reduzieren ohne Linien zu kürzen.  
Hinzu kommt, dass durch die Verkürzung der Fahrzeit die Attraktivität des Busses deutlich 
verbessert wird.  
 
Vor diesem Hintergrund bittet die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN die Verwaltung um 
die Beantwortung der folgenden Fragen in der o.a. Sitzung:  
 
 

1. Welche Arten von Beschleunigungsmaßnahmen an Knotenpunkten mit LSAs sind 

der Verwaltung bekannt?  

 

2. Welche Beschleunigungsmaßnahmen an LSAs werden bereits jetzt in unserer Stadt 

angewendet und welche sind in den nächsten Jahren geplant. (z.B. durch 

bedarfsabhängige Steuerungen oder separate Busspuren)?  

 

3. Welche LSAs entlang der Linienführungen der WSW Buslinien sind durch eine 

bedarfsabhängige Steuerung in der Lage, mit Maßnahmen wie z.B. Phasentausch oder 

Verkürzte Ampelphasen eine Verkürzung der Fahrzeit zu ermöglichen? 

 



4. Gibt es eine Analyse der Verwaltung oder der WSW, an welchen Orten in der Stadt 

die meisten Verzögerungen in der Fahrzeit der Busse der WSW entstehen? 

 

5. Welche Maßnahmen werden von der Stadt oder den WSW gegen diese 

Verzögerungen ergriffen?  

 

6. Wie hoch schätzen die WSW die Reduzierung der Betriebskosten im Durchschnitt 

durch eine Bevorzugung des ÖPNVs im Straßenverkehr (z.B. „Grüne Welle“ für den 

ÖPNV)? Wir bitten um Angaben in Prozent.  

 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Timo Schmidt    Yazgülü Zeybek 
verkehrspolitischer Sprecher  Fraktionsvorsitzende 
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